

Las carreras que disparan sus precios

Los títulos del ámbito sanitario, los impartidos en inglés y los que responden a las nuevas modas cotizan al alza en la universidad privada

N. DE LA T. VALENCIA
Las preferencias de los estudiantes por las carreras universitarias no sólo se miden por las notas de corte que cada año revelan hasta qué punto son demandados unos títulos más que otros en las universidades públicas. El precio que los campus privados ponen a los grados es también un indicativo de por dónde evoluciona el mercado de la formación superior.

Y aunque Medicina supera a cualquier otra carrera como la que mayor nota de corte exige y como la más cara prácticamente de todo el sistema universitario público y privado (sobre todo de este último), hay otros títulos que se están revalorizando. Y lo deja claro el precio que por ellos debe pagar un estudiante.

Los títulos de ciencias de la salud, los impartidos en inglés o los que responden a las últimas tendencias y modas sociales son el mejor ejemplo. La oferta insuficiente de plazas en la universidad pública para dar respuesta a toda la demanda nutre a los campus privados.

Sólo para el grado de Medicina —que imparten la Universitat de València, la Miguel Hernández de Elche y la Jaime I de Castellón— quedaron fuera 2.833 alumnos en la última preinscripción universita-

ria. Esto explica no sólo que el CEU o la Universidad Católica de Valencia puedan incluso realizar un proceso propio de selección paralelo, sino que la primera haya decidido además subir las tasas para el curso 2015-2016.

En el campus de Castellón de la Cardenal Herrera CEU, donde se imparte Medicina, un curso costará 11.825 euros (el año pasado el precio era de 11.565 euros). La Católica, por su parte, congela las tasas el próximo curso, de forma que Medicina seguirá en los 9.990 euros, según las tarifas publicadas por ambas universidades.

Otra carrera del área sanitaria que cotiza al alza es Odontología,

Medicina se encarece en el CEU de Castellón hasta los 11.825 euros

que en la Católica tiene directamente el mismo coste que Medicina. Es otra de las *top* en el CEU, donde un curso alcanzará los 11.510 euros.

Ahora bien, en esta última universidad los títulos en inglés superan incluso estas cifras: Veterinaria



Estudiantes durante un examen de Selectividad en la última convocatoria. BIEL ALIÑO

ronda los 14.000 euros y Farmacia, los 12.000. Veterinaria es justamente uno de los títulos que anhelaba la Universitat de València, y que la crisis económica y la restricción presupuestaria obligaron a retrasar hasta 2016.

La nueva pasión por los fogones es otra de las recientes apuestas del mundo universitario. La Universitat de València será el primer campus público en ofertar Ciencias Gastronómicas, pero en la Comunidad Valenciana se adelantó el CEU, donde la carrera de Gastronomía forma también parte del selecto club de las más caras: en castellano, 9.540 euros y en inglés, 11.500.

De momento, la Universitat ha podido constatar el éxito del título de cocina, pues para las 50 plazas ofertadas se presentaron 107 estudiantes, con lo que el próximo curso no quedará ninguna vacante.

FINANCIACIÓN Y TASAS PÚBLICAS

Consejo de universidades. La Conselleria de Educación ha optado este año por retrasar la aprobación de las tasas de matrícula en las universidades públicas hasta la primera semana de septiembre, que será cuando se celebre el primer Consejo de Universidades al frente del cual estará la nueva cúpula de la Administración educativa.

Temas a tratar. La convocatoria del órgano consultivo en el que están presentes los rectores es inusual, teniendo en cuenta que lo habitual era aprobar los precios públicos del curso siguiente a principios de julio. El hecho de que la directora general de Universidad, la profesora de la Universidad de Alicante Josefina Bueno, no haya tomado posesión de su cargo hasta principios de este mes de agosto explica el retraso en la convocatoria del Consejo de Universidades, según fuentes de la propia Conselleria. En todo caso, esta primera reunión con los rectores servirá para abordar las tasas pero también la financiación de las universidades, pues ambos asuntos van estrictamente ligados: una bajada de tasas debería ir acompañada de un aumento de la subvención a los campus.